MEDIO: PORTAL EL DIARIO DE CIUDAD VICTORIA

FECHA: 23/JUNIO/2015





## La firma de Egidio

23 junio, 2015

Editoriales, Los Hechos

## José Inés Figueroa Vitela

Sorprende la facilidad con la que muchas personas dan por ciertas expresiones que no aguantan el menor tamiz de la lógica; no se diga el peso de los hechos.

Al ex gobernador EUGENIO HERNÁNDEZ FLORES las autoridades norteamericanas le abrieron proceso por el depósito que un particular hizo a cuenta de su madre, producto de la venta de un terreno en Reynosa.

Por el grupo de inversionistas en la compra-venta del inmueble radicado y consumado en suelo mexicano aparecía el cuñado ÓSCAR GÓMEZ y el ex dirigente estatal y ex diputado del Partido Verde RENÉ CASTILLO DE LA CRUZ.

Recientemente un medio regiomontano publicó que el actual Gobierno estatal duplicó la deuda heredada del anterior invocando situaciones de "opacidad" que otros replicaron con singular holgura.

Puesta la duda lo menos que meritaba una expresión de esa naturaleza era ya no digamos "investigar", con solo hacer un repaso fácil por la vía del Internet –si se desconocen los canales institucionales– sería suficiente para dar cuenta del tema.

En materia de deuda pública existen a nivel local por lo menos tres fuentes de acceso público que permanentemente actualizan su condición: la página electrónica del Gobierno del Estado, la del Congreso y el Periódico Oficial del Estado.

Por ello sabemos que al cierre del pasado gobierno la deuda directa del Gobierno tamaulipeco se ubicaba en los nueve mil 403 millones 768 mil 768 pesos con diez centavos y al último corte del primer día de este año estaba en diez mil 516 millones 231 mil 708 pesos con 96 centavos.

¿De dónde sale eso del "casi duplica"? Si Pitágoras no miente eso es algo así como el 11.9 por ciento de crecimiento y tiene variadas explicaciones que registra puntualmente la historia pública contemporánea ventilada en los medios.

Si queremos irnos más allá recordaremos que hacia el penúltimo año del anterior gobierno se dio el anuncio de la contratación de deuda por siete mil millones para detonar inversiones por 48 mil millones en infraestructura y obra pública.

Por ahí transitaban cuando se vino la gran crisis del dos mil nueve que ameritó ampliar esa deuda para cumplir los compromisos contraídos traducidos en acciones visibles por los distintos rumbos del Estado pero especialmente a la Unidad Gubernamental Bicentenario.

Repetir tales despliegues ameritaría endeudamientos similares o superiores dado el crecimiento en los precios de materiales y mano de obra y sin embargo, por sobre la carga fiduciaria, sin incrementar mayormente la deuda se han atendido pendientes afrontando otros retos mayúsculos multiplicando los frentes de obra.

Solo en acciones de infraestructura para la salud recién relacionó el Ejecutivo se aplican recursos por el orden de los dos mil 600 millones de pesos.

En Victoria capital, por ejemplo, la modernización de la calle Ocho y salida a Monterrey, los populares Parques de Barrio, el puente sobre el San Marcos, la remodelación del Paseo Méndez y la Unidad Cultural y Deportiva Siglo XXI resultan emblemáticos.

En esa última zona que fue el cuaderno de firmas de los gobiernos desde ENRIQUE CÁRDENAS GONZÁLEZ, aparte del techado de la alberca y remodelación de todos los espacios hoy están en proceso de construcción un circuito de plazoletas y andadores en la ladera del cerro donde se yergue el Museo Tamux –de YARRINGTON– y el Planetario de AMÉRICO.

Complementan también la plaza Centenario del Ejército Mexicano que recién se inauguró en presencia del secretario de la Defensa Nacional SALVADOR CIENFUEGOS ZEPEDA.

Esa será una buena firma del ingeniero EGIDIO TORRE CANTÚ en tal escaparate sin que necesariamente sea el universo de su herencia física en la Capital y el resto del Estado.

Los primeros créditos contratados por el actual gobierno por el orden de los mil quinientos millones el primer año y al siguiente también estuvieron enderezados a responder al mayor clamor de los tamaulipecos.

Inicialmente la construcción de los cuarteles de Mier, San Fernando y El Mante mas las instalaciones para la Marina Armada de México y el avituallamiento de las fuerzas desplegadas en territorio fueron cuestionadas pero hoy sus frutos son incuestionables.

Otros créditos transitaron hasta el año pasado en que se complementaron inversiones federales para reparar los daños de fenómenos meteorológicos y el desarrollo de infraestructura para el nuevo sistema de justicia penal inmerso en ese proceso reformador.

Con todo, la renegociación original de los créditos con Banorte recuperaron liquidez al estado y lograron quitas en intereses.

Las nuevas negociaciones en esa materia en los mejores términos mantienen hasta la fecha calificaciones AA de calificadoras internacionales como **Moody's y Fitch Ratings** certificando la sanidad de la economía institucional doméstica.

En el presupuesto de este año el Gobierno tamaulipeco amortiza en más de 444 millones de pesos su deuda, cubre intereses por 659 millones y coberturas por 54 millones y medio.

Y así, cumpliendo compromisos propios y heredados mantiene un ritmo de trabajo digno y dignificante, con la holgura que muchas otras entidades no tienen, respondiendo a las demandas más sentidas de su pueblo por añadidura.

Es muy fácil enrolarse en posturas derrotistas, en lamentos, condenas y juicios sumarios; no es tan difícil pero tampoco será "popular" encontrar las verdades que construyen, edifican y abren horizontes halagüeños.

¿De qué lado quiere estar usted?

En Matamoros ayer el gobernador EGIDIO encabezó la reunión itinerante del Grupo de Coordinación Tamaulipas con todas las fuerzas armadas, instituciones de seguridad y policiacas federales y locales en seguimiento y prospectiva de las acciones en contra de la inseguridad.

La Comisión de Justicia del Congreso Local ayer entrevistó a los aspirantes a Magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del Estado certificando la viabilidad de la propuesta enviada por el Ejecutivo la semana anterior.

La experiencia de MIGUEL GRACIA RIESTRA, la preparación de MARIANA RODRÍGUEZ MIER Y TERÁN, la trayectoria de ADRIÁN ALBERTO SÁNCHEZ SALAZAR —quienes van a magistraturas de número— y de JAVIER VALDEZ PERALES —para Magistrado Regional—hablan de la amplitud y certeza de la propuesta.

Botón de muestra, SÁNCHEZ SALAZAR tiene toda una vida dentro del aparato judicial del estado donde inició como secretario en un juzgado y escaló todas las posiciones hasta llegar a juez que ha cubierto en distintas plazas; la última como juez civil en Victoria donde ha permanecido por varios años en un ejercicio sin tacha.

La Comisión ahora está en posición de dictaminar para someter a la consideración del pleno el fallo durante la sesión plenaria de mañana.

MIGUEL GRACIA se perfila para ser el próximo Presidente del Supremo ahora que sale ARMANDO VILLANUEVA MENDOZA.

Luego que hace dos años fue pospuesta, la Subsecretaría del Medio Ambiente del Estado a cargo de HEBERTO CAVAZOS LLITERAS se aprestará a poner en marcha la famosa revisión mecánica vehicular.

Hermano de la Contralora estatal de nombre GILDA, será el primero en asegurarse que en su dependencia no se practiquen actos de corrupción o disimulo.